

Salmonicultura y ministra Jara

● Con sorpresa los salmonicultores conocimos las declaraciones de la ministra del Trabajo, Jeannette Jara, sobre nuestro sector productivo, acusando malas prácticas de la industria en seguridad y salud laboral.

El marco fue el anuncio en Puerto Montt de la presentación del proyecto de ley que entrega protección a los buzos que trabajan en la salmonicultura, tema que tanto SalmonChile como nuestros socios hemos promovido hace más de 10 años, participando de mesas con los ministerios del Trabajo y Salud, Autoridad Marítima, sindicatos de trabajadores y otros actores, donde hemos entregado propuestas e implementado acciones para una mayor regulación y protección de la actividad de los buzos.

Desconoce la ministra el avance que nuestro sector ha llevado a cabo junto a los trabajadores, justamente, creando un estándar de buceo auditable, promoviendo escuelas de buceo para profesionalizar la actividad, fortalecimiento de red de cámaras hiperbáricas, además de otras acciones en las que trabajamos con las autoridades, sindicatos y mutualidades.

Desconoce también el aporte de nuestro sector, que genera actualmente 71 mil empleos de calidad; que las regiones en donde estamos presentes tienen tasas de empleo superiores al promedio nacional, lo que ha permi-

tido la movilidad social y la descentralización de Chile; y desconoce también las altas tasas de sindicalización en nuestro sector productivo y el fomento de la participación de la mujer en la vida laboral en la salmonicultura.

Por todo ello, sorprende y desconcierta el tono de la autoridad. Parece ser que el prejuicio en contra de la salmonicultura no le permite ver el trabajo que por años se viene realizando para ser una actividad productiva más sostenible, para seguir aportando al desarrollo del sur y de su gente. Este tono no contribuye a la creación de confianzas, tan necesarias hoy en día para el desarrollo de cualquier actividad productiva.

Lamentamos que tras pedir públicamente tener un diálogo más fluido con el Gobierno, viaje al sur una autoridad y haga estas críticas, desconociendo los avances concretos y trabajo consistente que se ha venido realizando. Invitamos a la ministra a volver al sur y conocer este sector productivo tan relevante para la gente del sur y para el futuro de Chile.

*Tomás Monge, director territorial de
SalmonChile*